

2 et 3 mars 2024

Demi-traversée Lauchernalp-Kandersteg

Onze personnes, toutes membres de notre club, ont pu profiter d'une organisation experte en ce début mars pour une belle sortie vite qualifiée de « Magic Peau ». En bref, la sortie devait plaire à tout le monde, et surtout à celles et ceux qui préfèrent la descente à la montée.

Kathia et David auront brillé par leur organisation durant ces deux jours. Ils ont d'abord parfaitement réussi à réunir tout le monde à l'heure à Goppenstein, en coordonnant des départs en voiture de Court, Corgémont et Biemme avec une voiture issue d'Anzère, un voyageur en abonnement général CFF et une locale ayant parkée à Steg et ayant pris le bus depuis là. Sachant qu'une partie devait parker à Kandersteg pour traverser ponctuellement le tunnel, c'est un magnifique tour de force d'avoir pu démarrer la journée à l'heure avec tout le monde et tout le matériel.

Sous un ciel bleu orné de nuages de foehn et un vent bien présent en haut (nécessitant moufles et bonne veste), ce sont d'abord les multiples installations de Lauchernalp qui nous ont facilement amenés à 3'100 m. En portant les skis ou avec les peaux pour certains, puis en légère descente, nous rejoignons la cabane Lötschenpasshütte avant midi. Une belle montée de 250 m de dénivelé dans la poudreuse nous attend, avec un fort vent qui nous accueille de nouveau au sommet du Gitzifurggu (2911 m), au pied du magnifique Balmhorn. Ici aussi, notre chef de course, bien aidé par d'autres solides randonneurs du groupe, nous a organisé une belle trace bien implantée en zigzag dans la pente. Nous avons donc la chance d'avoir quelques fusées aux cuisses solides qui aiment aussi la montée. Afin de contenter ses ouailles, David prend soin de proposer de redoubler cette belle pente, si bien qu'une partie redescend en virage court dans la poudreuse (sans sac, mais notre chef de course aura pris soin de rappeler 3 fois de ne pas oublier de mettre les peaux dans sa poche avant de descendre...). Une fois en bas et dans un mélange de nuage et soleil, c'est l'habituel remise des peaux avec quelques sabots, puis la remontée courte et tonique. Pendant ce temps, le reste de l'équipe descend déjà la vallée du Dala dans une neige assez poudreuse et finalement très agréable à skier.

Tout le monde se retrouve finalement au bas de la pente devant l'écurie d'alpage de Flüelalp. Seul hic majeur dans l'organisation parfaite de nos chefs de course, cette écurie se trouve en contrebas de l'itinéraire logique de descente. Il s'ensuit qu'après le pique-nique, les peauxurent être remises (sans que ce ne soit trop dur et sans que cela ne dure trop). Pour l'anecdote, tout le monde avait vu qu'un arrêt 100 m plus haut sous un mélèze eût été plus logique. Mais le premier groupe a donné l'explication imparable : « David nous a donné rendez-vous à l'écurie, donc on n'a pas osé désobéir et on est allé là ». Le dernier tronçon jusqu'à Loèche-les-Bains s'avère sympathique, avec quelques bosses, arbres, couloir d'avalanche, bloc de neige, route collante et grosses tâches vertes qui obligent à passer dans de l'herbe au goût de purin. Quelques chutes sans gravité aussi dans cette partie technique donc. Afin de bien rentabiliser le forfait, quelques courageux prennent la benne de 15h30 pour relier les pistes de Loèche. L'occasion de faire 2 descentes sur des pistes bien glacées et dans un vent à décorner les bœufs, avant de redescendre rejoindre l'équipe pour le programme du soir (douche-apéro-menu fromage obligatoire-petite bière-dodo), le tout agrémenté d'une petite visite du village. Et oui, ce n'est pas pour rien que nous avons porté des savates dans le sac toute la journée.

Après une bonne nuit dans un sympathique hôtel dégotté par nos chefs de course (qui ont certainement parlé chinois pour le réserver), ce fut l'heure de prendre une décision qui se dessinait déjà par différentes rafales durant la nuit et par des couleurs bien orangées sur le bulletin des alarmes météo. Pas de cabine pour la Gemmi en raison de la

tempête de foehn. C'est donc le plan B consistant à prendre le bus pour la plaine et malheureusement rentrer au bercail qui est avalisé. La motivation pour un autre tour réaliste aux alentours n'était pas donnée dans un jet stream du sud. Ici aussi, grande organisation de nos guides pour prendre la décision, trouver un bus et organiser le retour aux voitures. C'est dans la salle d'attente de la gare, en savates, que notre sortie ski s'achève.

Grand merci pour l'organisation. Au final, une belle journée de ski et deux sympathiques jours en compagnie d'un groupe de haut niveau.

Patrice

